



# La subida del agua deja aumentos de hasta el 40% en cuatro de cada diez hogares de Málaga

Francisco Jiménez  
pjimenez@diariosur.es

El Ayuntamiento admite el aumento en el recibo por el nuevo sistema tarifario, pero lo atribuye al consumo excesivo y a desfases en el padrón

**MÁLAGA.** Al Ayuntamiento de Málaga le basta con que el recibo del agua le baje al 33% de los hogares y se mantenga igual en otro 26% para dar por bueno el nuevo sistema tarifario que desde el 1 de noviembre está aplicando Emasa por mucho que en el resto, cuatro de cada diez, se estén encontrando en el buzón con subidas de hasta el 40%, siendo los mayores afectados los que viven solos o en pareja. Un desembolso extra para el bolsillo de unos 80.000 abonados que la empresa municipal de aguas atribuye a un consumo excesivo (por encima de la media de 112 litros por persona y día) y, en menor medida, a los desfases que todavía existen entre el padrón y los registros de la entidad, que están provocando una nueva oleada de ciudadanos (unos 300 cada día) en las oficinas de atención al público para actualizar sus datos. Pese a ello, aún hay unas 78.000 personas empadronadas en Málaga que no están vinculadas a ningún contador de agua o, dicho de otro modo, hay viviendas en las que figuran menos inquilinos de los que realmente hay, con lo cual el gasto de agua se penaliza aún más dado que ahora se paga en función del número de residentes en cada domicilio y no del consumo total por vivienda.

Tanto una como otra casuística la espera corregir el Ayuntamiento a medida que los ciudadanos vayan recibiendo las nuevas facturas. Esos 78.000 porque «ahora pondrán más interés» en actualizar sus datos y los que consumen por encima de esos 112 litros diarios (unos 7 metros cúbicos por persona en cada factura bimensual) porque «tomarán conciencia de las ven-



Aún hay 78.000 personas empadronadas en Málaga que no están vinculadas a un contador. :: SUR

tajas de adaptarse a un consumo más responsable y moderado, que es lo que se persigue», según afirmó el concejal de Medio Ambiente, Raúl Jiménez, quien consideró «lógico, normal y justo que una persona que gasta lo mismo que una familia de cuatro miembros pague más, porque hasta ahora ha estado pagando de menos gracias a que el resto de malagueños les estaban subvencionando su consumo excesivo».

Desde Emasa aseguran que detrás de esta medida no hay ningún afán recaudatorio, remarcando que en los presupuestos de este año los ingresos vía abastecimiento y saneamiento son ligeramente inferiores a los de 2013 (66,8 millones frente a 67,2). Rechazan hacer una comparativa sobre la recaudación de los dos primeros meses de aplicación de las nuevas tarifas amparándose en que hasta finales de enero no estarán todas las facturas emitidas íntegramente con el nuevo sistema, pero sí que se comprometen

## Emasa se compromete a bajar precios o aumentar el fondo social si recauda más con esta fórmula

a que si al cierre del presente ejercicio los ingresos fueran mayores que los de 2013 «todo ese dinero facturado de más se destinaría a bajar los precios, a aumentar el fondo social para personas sin recursos o a mejorar el servicio porque al ser una empresa municipal no se busca la obtención de beneficios», garantizó el edil.

En este sentido, cabe reseñar que Emasa es la única sociedad del 'holding' municipal que se financia por sí sola sin necesidad de aportaciones del Ayuntamiento. Según la liquidación de las cuentas de 2012 (las de 2013 aún están pendientes), la entidad ingresó 68,9 millones por ven-

tas, cerrando el ejercicio con un superávit de 718.745 euros. Además, la entidad también anunció que cada seis meses devolverá el dinero a los abonados que hayan pagado de más siempre que su consumo esté por debajo de la media, cumpliendo así las recomendaciones del Defensor del Pueblo Andaluz para que las tarifas tengan en cuenta tanto el número de personas que viven en una casa como el consumo responsable.

## Guerra de facturas

Ante la guerra de facturas que se ha originado en la Casona del Parque, el equipo de gobierno del PP presentó ayer un análisis comparativo de los efectos de las nuevas tarifas por habitante, basándose para ello en 79.833 facturas que hasta la fecha han sido emitidas parcial o íntegramente con el nuevo sistema. De este estudio se constata que el recibo se incrementa en el 40% de las viviendas (hay unos

Dos meses más de plazo para viviendas con contadores comunitarios

Las propietarios de viviendas con contadores de agua comunitarios tendrán dos meses más de plazo para actualizar los datos del padrón que servirán para calcular sus recibos, de forma que a partir de marzo Emasa dividirá el total de agua consumida por el padrón real del inmueble. Hasta entonces, el cálculo de la cantidad a pagar se realizará utilizando una estimación del número de vecinos acorde con el volumen de agua suministrada optándose por la solución más favorable a los clientes, según aseguró ayer el Ayuntamiento de Málaga, que reiteró que el hecho de que la nueva forma de tarificar el consumo pase a depender del número de habitantes de una vivienda se extiende a las comunidades de propietarios. En la actualidad, existen en la ciudad algo más de 3.800 inmuebles con contadores comunitarios.

## La asociación de consumidores Facua pide la paralización de las nuevas tarifas

:: F. J.

**MÁLAGA.** Las asociaciones de consumidores aplauden que en la factura de Emasa se tengan en cuenta el número de personas que viven en una vivienda y no el consumo total

como hasta ahora, aunque Facua ya se ha desmarcado de ese consenso inicial al entender que los metros cúbicos asignados por habitante en cada bloque no se corresponden con los datos de consumo de agua en Mála-

ga. Por ello, desde esta organización reclamaron ayer al Ayuntamiento la «paralización inmediata» de las nuevas tarifas, tras constatar subidas de entre el 6 y el 28% para las viviendas con uno y dos habitantes pese a tener consumos moderados de entre 3 y cuatro metros cúbicos mensuales; y del 10% para familias con tres miembros que gastan unos 12 metros cúbicos. El estudio elaborado a raíz de la facturas que le han ido llegando también refleja descensos de hasta el 10,3% en domicilios con cuatro inquilinos y de hasta el 20% en vivien-

das habitadas por cinco personas sin carácter de familia numerosa. «Desde febrero de 2012, Facua Málaga viene pidiendo a Emasa una estructura tarifaria por bloques, pero tras ser informada sobre las tarifas que pretendían aplicarse, el año pasado planteamos nuestras discrepancias y, ante la negativa del Consistorio a atender nuestras reivindicaciones, solicitamos su retirada y alertamos del impacto que tendría en los hogares habitados por uno y dos habitantes», afirmó ayer la presidenta de este organismo en Málaga, Dolores García.